

Bremer Jugendring

Zusammenschluss der auf Landesebene tätigen Jugendverbände

Der Bremer Jugendring ist ein Zusammenschluss der auf Landesebene tätigen Jugendverbände, um das selbstbestimmte, kreative und gemeinsame Handeln von Kindern und Jugendlichen in Bremen zu fördern.

Wir unterstützen das vielfältige ehrenamtliche Engagement junger Menschen, um die Zukunft einer sozialen und demokratischen Gesellschaft zu sichern. Unser Ziel ist es, den Kindern und Jugendlichen im Land Bremen eine Lobby zu bieten und ihre Interessen auf allen Ebenen bestmöglich zu vertreten.

Unsere Arbeit konzentriert sich auf die folgenden Bereiche:

Dachverband

Wir sind ein Zusammenschluss Eurer Jugendverbände.

- Wir vertreten die Positionen für 23 Mitgliedsverbände gegenüber der Öffentlichkeit – insbesondere gegenüber dem Senat, der Bürgerschaft, den Parteien und den Behörden.
- Wir bündeln die Interessen der Jugendverbände und ermöglichen einen Austausch auf den verschiedensten Ebenen, so dass wir uns geschlossen positionieren und gemeinsame Stellungnahmen abgeben können. Durch diese Funktion als zentrale Anlaufstelle und Vermittler machen wir die Jugendverbände stark und bieten Euch die Möglichkeit, Euch umfassend zu informieren und gemeinsame Ziele zu formulieren.
- Unser ehrenamtlicher Vorstand repräsentiert die Vielfalt der Verbände und berät und agiert in ihrem Sinne.

Interessenvertretung

Wir sind Eure Lobby im Land Bremen.

- Wir vertreten außerdem Jugendliche in Bremen und Bremerhaven im Allgemeinen.
- Durch unsere Vertretung in verschiedenen Gremien, insbesondere in den Jugendhilfeausschüssen, nehmen wir konkret Einfluss auf die Jugendgesetzgebung, sowie ihrer finanziellen und rechtlichen Rahmenbedingungen.
- Wir beziehen zu jugend-, bildungs- und gesellschaftspolitischen Fragen Stellung und vertreten diese nach außen sowie nach innen.
- Wir stellen Informationen bereit und ermöglichen einen breiten (Fach-)Diskurs zu den jugendpolitisch relevanten Themen.
- Wir erarbeiten Qualitätsstandards sowohl für Kinder- und Jugendreisen als auch für die Juleica und aktualisieren diese in regelmäßigen Abständen.

Politische Bildung

Wir helfen Euch, Eurer Stimme Gehör zu verschaffen.

- Durch unsere Arbeit fördern wir das Sich-Einmischen junger Menschen in vielen gesellschaftlichen Bereichen und ganz besonders konkret die Beteiligung Jugendlicher an politischen Prozessen.

- Durch die Förderung und Organisation von Projekten werden Kreativität und Engagement gefördert. Im Rahmen von Seminaren und Workshops sollen für Kinder und Jugendlichen Demokratie und Politik erfahrbar gemacht werden.
- Wir entwickeln verschiedenste Bildungsangebote und bieten diese regelmäßig in unterschiedlichen Formaten an.

Zelte- und Materialverleih

Wir leihen Euch Zelte und allerhand Material.

- Der Bremer Jugendring betreibt im Volkshaus (Hans-Böckler-Straße in Bremen) ein eigenständiges Zelt- und Materiallager. Von der Buttonmaschine über verschiedene Zeltypen für Jugendfreizeiten bis hin zu Beamer, PA-Anlage oder GPS-Geräte gibt es hier eine Menge Angebote für die Jugendverbände und Jugendinitiativen (auch Sportvereine etc.) in Bremen.

Jugendprojekte

Politikverdrossenheit? Desinteresse? Kein Engagement? – alles nur Gerüchte, wenn man sich die vielen Jugendprojekte anschaut, in denen junge Bremer_Innen in ihrer Freizeit unterwegs sind und ihre Wünsche und Interessen einbringen und vertreten.

Europa

Auf europäischer Ebene werden weitreichende Entscheidungen getroffen, die Auswirkungen auf unser alltägliches Leben in Europa haben. Themen wie z.B. Datenschutz, Klimakrise, Verbraucherfragen sowie Ausbildungsmöglichkeiten machen nicht mehr vor nationalen Grenzen halt, sondern werden im europäischen Kontext diskutiert und gestaltet.

Mit dem Schwerpunkt Europa wird beim Bremer Jugendring auf diese Entwicklung eingegangen. Wir benennen Orte, an denen sich über aktuelle europäische Jugendpolitik informiert werden kann und Europa mit seinen Institutionen und Strukturen zu verstehen ist. Außerdem zeigen wir über den EU-Jugenddialog Möglichkeiten auf, sich in Diskussionen einzubringen und diese mitzugestalten.

Politische Bildung

Bock auf Bildung?! Wir wollen mit euch die Welt um uns herum ein bisschen besser verstehen, um uns aktiver darin einzubringen.

Wie wär's mit ...

- ... unseren Bildungsangeboten, mit denen wir junge Menschen (z.B. Jugendgruppen, Schulklassen und andere Interessierte) zu verschiedenen Themen empowern.
- ... demokratischem Engagement, denn lernen braucht Praxis und die Zivilgesellschaft braucht euch. Wir zeigen euch wie das mit dem „Macht.machen.“ geht!

Unsere Angebot sind verstärkt auch online verfügbar. Sprecht uns einfach drauf an.

Juleica

Mit einer Juleica-Ausbildung könnt Ihr euch fit machen, um z.B. eigene Projekte zu organisieren, Räume selbst zu öffnen, Gruppen zu leiten oder Jugendfreizeiten als Teamende zu begleiten. Die Jugendleiter/In-Card dient dabei als Qualifikationsnachweis. Für die Juleica-Ausbildung müsst Ihr 16 Jahre alt sein (Ausnahme: 15 Jahre).

Die Ausbildung umfasst Themen wie Projektplanung, gesetzliche Grundlagen, außerdem werden Methoden und Spiele gemeinsam ausprobiert, sich mit der Dynamik von Gruppen auseinandergesetzt und vieles mehr.

In den aktualisierten Qualitätsstandards der Juleica-Ausbildung für Bremen gibt es einen Überblick über die Themen. Jeder Verband, der eine Juleica-Ausbildung anbietet, ergänzt diese mit eigenen Schwerpunkten.

? auf die Merkliste

Adresse:

Am Wall 140

28195 Bremen

 [Google Maps](#)

Telefon:

0421 41 65 85 14

E-Mail-Adresse:

info@bremerjugendring.de

Internetadresse:

bremerjugendring.de